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铁路总公司对票价
有经营自主权

交通运输部重新组建后，各
种运输方式之间会有哪些联动，
票价由谁决定？何建中说，交通
运输部将统筹规划铁路、公路、
水路、民航发展，加快推进综合
交通运输体系建设。

公路运输是政府指导价，由
市场机制来调节；航空运输是市场
调节；铁路的票价应该由有关部门
加强监督，但是作为铁路总公司，企
业应该有相对的经营自主权。

他表示，今年的几项重点工作
是完善和调整好综合交通运输的
规划，加快推进出台国家公路网规
划，研究制订综合运输枢纽规划。
特别是在大中城市发挥好综合运输
枢纽的作用，切实满足出行者“零
换乘”和“无缝衔接”的要求，进一步
促进城乡交通一体化的发展。

清明小长假小客车
免费通行

“还有还有1010多天就到清明小长假多天就到清明小长假
了了，，小型客车免费通行政策还将继续小型客车免费通行政策还将继续

实施。”何建中表示，关于小型客车免
费通行政策，交通运输部不再统一
发文件规定，各省按照国务院文件
规定陆续开始公布本省实施的具体
时间和要求。

何建中说，重大节假日小型客车
免费通行政策已经实施了两次，今年
的春节长假和去年十一长假相比，交
通秩序整体较好。下一步，有关部门
要做好各收费站分流、监管和服务工
作及沿线服务区的服务、管理工作。
此外，还要做好路网中心的监控和信
息通报等。

正在修改相关条例
杜绝公路超期收费

何建中表示，收费公路专项清理
工作仍然在继续进行，即将到期的收费
公路，应严格按照《收费公路管理条例》
的规定，到期以后停止收费，交通运输
管理部门有责任加强监管和落实。

事实上，要从根本上解决好公路
超期收费的问题，需要从法规上、管
理制度上和监管责任上进一步完善
和落实。最近，交通运输部正会同有
关部委研究对《收费公路管理条例》
进行修改。

他说，修改《收费公路管理条例》
要从以下几方面入手：一是要进

一步完善收费公路的形成机制；二
是要建立好特许经营制度来加强
监管；三是要实施更加透明的收费
公路信息公开制度。这有利于社
会公众和管理部门加强对收费工
作的监管力度，也使经营者和管理
者能够进一步明晰权利、义务和责
任，从根本上完善收费公路政策，
使公路的发展朝着健康、可持续的
方向推进。

大力发展公共交通是
治堵良方

交通拥堵已经成为国内多数
大中城市的“城市病”，对此，何建
中表示，解决城市拥堵确实是个难
题，交通部门将发展城市公共交通
作为最主要的手段，来推进城市交
通拥堵问题的解决。

他说，真正把公共交通放在优
先发展的位置，需要多方努力。

要优先发展公共交通，就应该
在财政投入上优先，在路产路权上
优先，在公交发展政策上优先。

要建立便捷、通畅、可零换乘
的公共交通网络，鼓励群众选择公
共交通工具出行。

要在服务质量、安全、应急保
障等方面优化公共交通营运管理。

将在地级市推广电召

何建中表何建中表示示，，解决打车难解决打车难，，一方面一方面
是要落实好所在城市政府主管部门的是要落实好所在城市政府主管部门的
责任责任，，另一方面另一方面，，作为交通运输部作为交通运输部，，也也
有指导城市客运发展的职责有指导城市客运发展的职责。。

他说，现有出租车的服务方式主
要有四种：一个就是“巡游”，即招手
停车，占到所有方式的近70%；第二
种方式是“蹲点”，比如在机场、车站
等地，人们可以在那里候车；第三种
是包车；第四种是“电召”，就是打电
话预约，这是我们比较推崇的方式。

交通运输部从2011年开始推
进城市出租汽车服务管理信息系
统试点工程，其中就包括建立电召
服务中心，通过这个中心，信息系
统可以推进电召服务。何建中称，
目前全国有30个城市开展电召
试点工作，下一步要在全国地
级城市进行推广。

何建中说，对于打车难，公众
的认识存在误区，好象觉得出租
车太少了。其实，数据显示，北
京、上海、广州等城市出租车的
数量是相对饱和的。单靠增加
出租车的数量，不能解决打车
难的问题，需要从资源的有效
整合和调配方面入手。

如何治理公路超期收费如何治理公路超期收费
怎样解决城市交通拥堵怎样解决城市交通拥堵
新组建的交通运输部传来不少好消息
□据 中新网

火车票价是否上涨？如何治理公路超期收费？怎样解决城
市拥堵和打车难？在交通运输部21日举行的例行新闻发布会
上，发言人何建中就公众关注的上述话题作出回应。
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